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Prefeitura de Pirapora 
reinaugura e 
reestrutura Creche do 
Bairro Cícero Passos

Senado pode votar 
incentivo a doações para 
fundos da criança e do 
adolescente

Câmara de São Francisco concede o 
título de Cidadão Honorário a Pedro 
Mameluque - in memoriam
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Hoje (20), Brasília de Minas, 
recebe informações técnicas, ge-
renciais e de acesso ao crédito para 
pequenos produtores rurais dentro 
do Circuito de Treinamento Agro. O 
evento acontece no Rotary Clube. 

A Editora da Unimontes está com 
inscrições abertas para o edital de chama-
mento para publicação de obras originais. 
O Edital é aberto a autores de todo o Bra-
sil e visa publicar obras técnico-científicas 
em diversas das áreas do conhecimento. 

Circuito Agro leva oportunidades aos produtores 
no Norte de Minas

Editora da Unimontes abre edital de 
chamamento para publicação de obras 

Unidade de AVC da Santa Casa recebe 
reconhecimento internacional

A
N

A
 
P

A
U

L
A

 
P

A
I
X

Ã
O

POLÍCIA CIVIL

POLÍTICA 3

AGRONEGÓCIO 7

REGIONAL 9

REGIONAL 9REGIONAL 4

A Fundação Hospitalar Dr. Moisés Magalhães 
Freire esclarece que a condenação em processo 
judicial, ainda não transitada em julgado, diz res-
peito a um fato ocorrido em 2004 e que o antigo 
Hospital SESP de Pirapora seguiu todas as dire-
trizes do SUS na época. Naquela ocasião, o hos-
pital cumpriu o protocolo ao coletar o material e 
encaminhá-lo FNS, que, por sua vez, repassou-o 
à GRS em Montes Claros. 

A Câmara Municipal de São Francisco concedeu o título de Cidadão Honorário-in memoriam ao Dr. Pedro Mameluque 
Mota, ex-prefeito daquela cidade. A entrega aos familiares ocorreu no sábado (17) na cidade de São Francisco. 

Fundação Hospitalar de 
Pirapora esclarece fatos 
sobre condenação do 
TJMG O Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da 

Área Mineira da Sudene (Cimams) realizará nesta 
terça-feira (20), das 14 às 16h30, a reunião on-line 
para explicar sobre a Lei Complementar 195/2022, 
que dispõe sobre o programa de fomento cultural 
denominado Lei Paulo Gustavo que rep assará aos 
estados e municípios mais de R$ 3 bilhões Este 
valor é destinado a fomento cultural, e será dis-
tribuído: 70% para projetos de audiovisual e 30% 
das demais áreas da cultura.

Cimams anuncia reunião 
para esclarecer a Lei 
Paulo Gustavo

A Santa Casa Montes Claros foi reconhecida internacionalmente, através do Projeto An-
gels Awards, com o prestigioso selo Gold (Ouro). O projeto, que iniciou na Alemanha, conta 
com a parceria e apoio das mais distintas entidades de classe que estudam e acompanham 
informações relacionadas ao AVC no mundo - entre elas a Sociedade Brasileira de Doenças 
Cerebrovasculares. 
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A importância da regulamentação das 
apostas esportivas no Brasil (Parte 1)

Os próximos passos do aprendizado 
da linguagem natural

Não existe um planeta "B"

Pacote do governo para o setor automotivo é 
bomba-relógio de inflação (Parte 1)

Nunca esteve em tamanha evi-
dência o entretenimento online e, 
em especial, as apostas esportivas. 
A diversão proporcionada por es-
sas plataformas atrai cada dia mais 
pessoas que buscam se distrair e 
relaxar, seja jogando seus jogos 
preferidos ou apostando no seu 
time do coração – e, porque não, 
seguindo sua intuição.

Os números endossam essa 
tendência. Segundo dados do BNL 
Data (site informativo do setor de 
loterias e apostas esportivas), o 
setor projeta um aumento de 71% 
em 2023, estimando um fatura-
mento na casa de R$ 12 bilhões no 
Brasil, ante R$ 7 bilhões faturados 
em 2020. São mais de 450 casas de 
apostas esportivas atuando no país 
atualmente.

Com esses números, que ex-
pressam um forte crescimento de 
usuários nos últimos anos e uma 
grande projeção para 2023, cria-se 
uma alta expectativa em relação à 
legalização dos jogos de apostas 

online no Brasil, uma vez que na 
prática, as empresas acabam sendo 
prejudicadas, correndo o risco de 
realizarem operações ilegais por 
não terem a regulamentação apro-
vada, inibindo possíveis parcerias 
de negócios com operadores inter-
nacionais que ficam receosos com 
a falta de regras.

Nesse sentido, o governo avan-
ça com a Medida Provisória que 
visa a regulamentação do setor. 
Com os principais pontos esta-
belecidos em relação ao creden-
ciamento e à tributação das casas 
esportivas, espera-se que, muito 
em breve, a MP seja assinada. Com 
a regulamentação, o Ministério da 
Fazenda projeta uma arrecadação 
anual aos cofres públicos entre R$ 
12 bilhões e R$ 15 bilhões.

Além disso, a regulamentação 
adequada contribui para inibir 
eventuais fraudes, evitando possí-
veis manipulações em resultados 
dos jogos, por exemplo. Com o es-
tabelecimento de regras claras de 

operação nas plataformas de entre-
tenimento, as autoridades podem 
monitorar, e, caso sejam detecta-
das atividades suspeitas, tomarem 
medidas cabíveis, garantindo as-
sim a legitimidade das operações.

Os sites de apostas esportivas 
que desejarem manter a operação 
no Brasil, a partir da edição da 
medida provisória, precisarão ser 
credenciados pelo governo fede-
ral, e cumprir alguns requisitos. O 
Ministério da Fazenda estabelece 
que, além da empresa ter sede no 
Brasil, tenha um capital mínimo 
de R$ 100 mil. Além disso, o pa-
gamento de outorga à União no 
valor de R$ 30 milhões, para uma 
licença de operação de cinco anos 
e, ainda, certificados que compro-
vem os meios de pagamentos, as-
sim como sistemas anti-fraudes.

Com a aplicação da medida 
provisória que regulamenta as 
apostas esportivas, dentro das 
regras do jogo o governo dá um 
passo assertivo, pois, além de se 

O governo brasileiro acaba de 
anunciar a implantação de um 
novo programa de incentivos fis-
cais para o setor automotivo, com 
o objetivo de reduzir os estoques, 
barateando os preços para facilitar 
o acesso desse bem à população e 
a manutenção dos empregos gera-
dos pelas empresas. A redução do 
preço se dará por meio de incen-
tivos e pequena contribuição das 
diminuições das margens de lucro 
das empresas, a serem compensa-
das pelo aumento da demanda. O 
programa atingirá R$ 1,50 bilhão 

e será dividido entre automóveis 
(R$ 0,50 bilhão), ônibus (R$ 0,30 
bilhão) e caminhões (R$ 0,70 bi-
lhão).

É reconhecida a importância 
do setor automotivo para a eco-
nomia nacional. Em 2022, o setor 
faturou US$ 39 bilhões, partici-
pando com 5,26% do Produto 
Interno Bruto (PIB) brasileiro e 
com 22% do PIB industrial que, 
por sua vez, tem participação de 
23,9% do PIB Brasil. Entretanto, 
o programa recém-anunciado 
carrega em si uma série de ví-

cios, quer pelo diminuto valor e 
curto período de vigência, quer 
pela fonte dos recursos que, se-
gundo entrevista do ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(CNN -5/06/2023), não provocará 
aumento do déficit público, pois 
virá do aumento do preço do óleo 
diesel (entre setembro de 2023 e 
janeiro de 2024).

Pelos cálculos do governo, no 
último quadrimestre deste ano o 
aumento do diesel produzirá au-
mento de arrecadação tributária 
de R$ 1,50 bilhão e, em 2024, o 

aumento desse combustível ge-
rará mais R$ 9 bilhões de receita. 
Parece lógico, mas se trata, sem 
dúvida, de uma lógica perversa, 
pois o aumento do preço do die-
sel sabidamente afetará o custo 
do transporte urbano (ônibus) e 
dos fretes de tudo o que é pro-
duzido no país (alimentos, remé-
dios, produtos de primeira neces-
sidade etc), com influência direta 
também sobre as exportações, no 
cálculo da inflação e da taxa de ju-
ros. Uma bomba-relógio com data 
certa para ser detonada. O carro 

fica mais barato hoje; o feijão fica 
mais caro amanhã.

Há cheiro de demagogia no 
ar. A solução encontrada pela 
área econômica do governo para 
alavancar um setor produtivo 
comprova a falta de sensibilidade 
política e confirma que, para mui-
tos dos maus governantes, o povo 
não é prioridade.     

Coincidentemente, ao mesmo 
tempo do anúncio governamental 
o portal de notícias Poder 360, em 
matéria publicada dia 5 de junho, 
trazia as primeiras informações da 

abertura da caixa preta dos gastos 
tributários da União que em 2024, 
segundo a Unafisco, deverão al-
cançar a astronômica cifra de R$ 
568 bilhões, o correspondente a 
5,86% do PIB.

A reportagem enumera os cin-
co maiores beneficiários desses 
gastos tributários: R$ 29,5 bilhões 
para a Petrobras (tão criticada por 
sua política de preços); R$ 20 bi-
lhões para a Vale; R$ 5,2 bilhões 
para a General Eletric/CELMA; R$ 
4,6 bilhões para a Fiat/Chrysler; e 
R$ 3,8 bilhões para a Latam.

A linguagem é a ferramenta de 
comunicação mais antiga da hu-
manidade. Por sua mutabilidade e 
adaptabilidade, consegue ultrapas-
sar barreiras geográficas, culturais 
e sociais. Entretanto, para que seja 
efetiva, os interlocutores precisam 
dominar os signos, símbolos e có-
digos utilizados (na linguagem ver-
bal e não-verbal). Para atuar como 
emissor ou receptor, o aprendizado 
é o caminho natural. Neste contex-
to, as máquinas, muitas vezes por 
meio de machine learning, também 
aprendem e, consequentemente, 
comunicam-se melhor.

Graças ao processamento de 
linguagem natural (PLN), uma das 
vertentes da inteligência artificial 
(IA), as conversas entre máquinas 
e humanos estão cada vez mais 
naturais e personalizadas. O PLN 
ajuda os dispositivos tecnológicos 
a entender e interpretar a lingua-
gem utilizada pelos humanos e a 

intenção de cada comunicação rea-
lizada. Com isso, pode ser aplicado 
nas mais diversas soluções corpo-
rativas, tais como: atendimento 
ao cliente, gerenciamento de con-
teúdos, análise de dados, além da 
obtenção de insights estratégicos 
sobre o comportamento dos pró-
prios consumidores.

Segundo a “Agenda 2023”, estu-
do produzido pela Deloitte, o uso 
de IA pelas empresas é majoritaria-
mente aplicado no apoio ao suporte 
e atendimento de clientes, renden-
do jornadas de compra personaliza-
das e análises importantes obtidas 
a partir delas. Como exemplos, 
temos a análise de sentimento das 
conversas, que utiliza o PLN para 
determinar o sentimento expresso 
em palavras e expressões, como um 
sentimento positiva, negativa ou 
neutra; e a análise de intenção, que 
identifica palavras-chave e padrões 
de comportamento nas conversas 

para ajudar a entender o objetivo, 
dores e necessidades do usuário 
naquele momento.

Logo, inúmeros desafios surgem 
a curto e longo prazo, dos mais 
simples aos mais complexos, tor-
nando necessárias constantes evo-
luções nas soluções que envolvem 
IA conversacional. O uso de gírias e 
linguagem coloquial nas interações 
com assistentes virtuais/chatbots 
ou transcrição de áudio para texto 
(speech to text) podem representar 
uma dificuldade para as máquinas, 
pois exige a disponibilidade de en-
riquecimento da tecnologia, visto 
que, para processar corretamente, 
ela precisa ser treinada com dados 
relevantes e atualizados de forma 
contínua.

Também é necessário superar as 
dificuldades de reconhecimento e 
interpretação das falas dos usuários 
para respostas adequadas e alinha-
das às expectativas. Além da neces-

sidade de compreensão prévia do 
contexto das conversas para evitar 
ruídos e loopings no direcionamen-
to dos atendimentos, é preciso que 
os assistentes virtuais sejam capazes 
de driblar a presença de ambigui-
dade no uso das palavras, já que a 
linguagem natural abrange termos, 
expressões e frases com múltiplos 
significados e interpretações.

Mesmo com desafios no cami-
nho, é preciso ter um olhar positivo 
para o uso dessa tecnologia para 
tirar proveito dos benefícios, assim 
como foi feito nos anos 2000 com 
a democratização do acesso à inter-
net. Sem dúvidas, a melhor forma 
de construir uma relação produtiva 
com o PLN é entender que investir 
em melhorias para otimizar fer-
ramentas e plataformas demanda 
tempo e aprendizado, mas também 
trazem incontáveis ganhos para ne-
gócios que sabem usar o poder da 
IA conversacional a seu favor.

Os avanços na área de Astrono-
mia permitiram à ciência explorar 
diversos cantos da Via-Láctea e até 
mesmo fora dela, principalmente 
por meio de telescópios espaciais 
como o Hubble e o James Webb. 
Mas, se esses instrumentos permiti-
ram observar galáxias, processos de 
formação de estrelas e planetas dis-
tantes, ao mesmo tempo, deixaram 
evidente a dificuldade inicial de se 
colonizar qualquer um desses cor-
pos celestes.

Alguns empecilhos são a grande 
distância deles, bem como a compo-
sição de sua atmosfera. Embora as 
observações e os estudos apontem 
para a esperança de um dia encon-
trar um planeta com condições de 
habitabilidade humana semelhantes 
à da Terra, no momento não existe 
um planeta “B”, não temos um lugar 
alternativo para viver como humani-
dade.

O “planeta azul”, morada dos 
seres humanos, animais e plantas 

ainda é o único disponível para a 
vida da forma como se conhece. Por 
isso, mais do que nunca, é necessá-
rio cuidar dele como a única forma 
de garantir a sobrevivência dos seres 
vivos. E, adicionalmente, exemplo 
da Fábula de Esopo da “galinha dos 
ovos de ouro”, é também a única 
maneira de se obter os recursos e 
riquezas necessárias para a evolução 
da sociedade humana.

Na década de 1980, o banimento 
da produção e uso dos gases CFC foi 

discutido arduamente e tornou-se 
realidade com o Protocolo de Mon-
treal. Estudiosos do mundo todo 
se empenharam em busca de uma 
saída e encontraram alternativas 
de menor impacto ambiental. Esta 
é apenas uma das provas de que é 
possível mudar a rota da história 
quando a humanidade se une por 
um objetivo comum.

Infelizmente, os problemas rela-
cionados às questões ambientais se 
intensificaram nas últimas décadas 

e fizeram emergir, também, pro-
blemas sociais. Dessa vez, porém, o 
esforço coletivo para mudar essa si-
tuação é quase imperceptível. Estes 
dilemas do mundo moderno são, 
muitas vezes, jogados para debaixo 
do tapete, como se tivéssemos tem-
po para lidar com eles em algum 
momento do futuro.

Cobrar das empresas, peque-
nas ou grandes, um compromisso 
realmente efetivo com as questões 
ambientais e sociais, por meio de 

políticas bem definidas de ESG, sigla 
em inglês que representa a susten-
tabilidade ambiental, social e de go-
vernança corporativa, é um dos mo-
vimentos que precisamos reforçar.

Ao mesmo tempo, também de-
vemos reavaliar nossas próprias ati-
tudes e encontrar meios para con-
tribuir com mudanças positivas no 
mundo. Lembre-se: se o único pla-
neta que temos para existir é esse, 
por que não cuidar mais dele e das 
pessoas que vivem aqui?

corrigir a falta de política de atua-
ção no jogo responsável, inclusive, 

com a mitigação de sites pouco 
confiáveis, serão gerados recursos 

importantes para a União reverter 
em benfeitorias à população.
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Senado pode votar incentivo a doações Senado pode votar incentivo a doações 
para fundos da criança e do adolescentepara fundos da criança e do adolescente

Reforma tributária vai impactar Reforma tributária vai impactar 
incentivos estaduais ao setor culturalincentivos estaduais ao setor cultural

Balanço do PNE 2014-2024 será debatido em Balanço do PNE 2014-2024 será debatido em 
reunião conjunta da CE e da CDHreunião conjunta da CE e da CDH

CAS debate plano para promoção e defesa dos CAS debate plano para promoção e defesa dos 
direitos das pessoas idosasdireitos das pessoas idosas

Bernard Appy, secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda Marcelo Queiroz: o setor cultural precisa participar da discussão

O Senado pode votar na quin-
ta-feira (22) um projeto de lei que 
possibilita ao doador de recursos 
aos Fundos dos Direitos da Criança 
e do Adolescente indicar a desti-
nação da doação (PL 3.026/2022). 
Também está na pauta proposta 
que permite a servidores efetivos 
e empregados públicos o acesso 
a bolsas de pesquisa de institutos 
federais (PL 5.649/2019). A sessão 
deliberativa está marcada para as 
11h.

Desde 2012, o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (Lei 
8.069, de 1990) prevê que os con-
tribuintes poderão efetuar doações 
aos Fundos dos Direitos da Crian-
ça e do Adolescente e que o valor 
das doações poderá ser deduzido 
do Imposto de Renda. O texto do 
PL 3.026/2022 acrescenta à lei a 
permissão para que o contribuin-

te indique o projeto social que vai 
receber os recursos. Para isso, o 
projeto precisa estar entre os apro-
vados por conselho dos direitos da 
criança e do adolescente.

O texto, do ex-deputado Eduar-
do Barbosa, busca estimular mais 
contribuições para esses fundos. 
Na CAE, o relator foi o senador 
Plínio Valério (PSDB-AM), que fez 
alterações para deixar o texto mais 
claro, possibilitando a doação para 
os conselhos em âmbito federal, 
estadual ou municipal.

BOLSAS

A outra proposta na pauta foi 
apresentada pela então deputada 
federal e atual senadora Profes-
sora Dorinha Seabra (União-TO). 
Já aprovado na Câmara, o PL 
5.649/2019 permite a servidores 

efetivos e empregados públicos 
acesso a bolsas de pesquisa de 
institutos federais. O texto possi-
bilita ainda a concessão de bolsas 
de desenvolvimento, inovação e 
intercâmbio. A regulamentação 
se dará por ato do Ministério da 
Educação.

Na Comissão de Educação (CE), 
o projeto de lei teve como relatora 
a senadora Teresa Leitão (PT-PE) 
e foi aprovado com emenda para 
assegurar a possibilidade de bolsa 
também na lei da carreira de téc-
nicos-administrativos em educação 
(Lei 11.091, de 2005). Ainda segun-
do a emenda, os valores serão pa-
gos diretamente pelas instituições 
ou por meio de agência oficial de 
fomento, de fundação de apoio ou 
de organismo internacional am-
parado por tratado ou convenção 
internacional. (Agência Senado)
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Após ouvir especialistas sobre a 
atual tributação do setor cultural, o 
secretário extraordinário da Refor-
ma Tributária, Bernard Appy, reco-
nheceu que é preciso aprofundar 
o debate sobre o setor, principal-
mente em relação aos incentivos 
estaduais.

Em audiência pública realizada 
pela Comissão de Cultura da Câma-
ra dos Deputados, Appy explicou 
que o novo Imposto sobre Bens 

e Serviços (IBS) vai ser cobrado 
somente no consumo do serviço. 
Todo o meio da cadeia da produ-
ção cultural poderá gerar créditos 
para que apenas o consumo final 
seja tributado.

“Este é um tema novo para 
mim no setor cultural. É preciso 
ver como pode ser tratado. Agora, 
volto a reforçar o que falei antes, 
independente disso os benefícios 
federais estão sendo mantidos e 

vão ser reforçados pelos efeitos po-
sitivos da reforma tributária sobre 
o crescimento”, declarou.

O representante da Confedera-
ção Nacional do Comércio (CNC), 
Guilherme Mercês, estimou um 
impacto de 70% nos preços dos 
serviços culturais com o fim da tri-
butação diferenciada.

Representando uma associação 
da indústria de cinema, a Motion 
Pictures Association, Daniela Gal-

vão afirmou que 30% dos custos 
do setor são baseados em direitos 
autorais de pessoas físicas, o que 
não geraria crédito de IBS. E ou-
tros serviços da cadeia são incen-
tivados pelo Imposto de Serviços 
(ISS). Além disso, na importação 
de produções audiovisuais incidem 
taxas específicas que não serão eli-
minadas pelo novo imposto, como 
a Contribuição para o Desenvolvi-
mento da Indústria Cinematográfi-

ca Nacional (Condecine).
O deputado Marcelo Queiroz 

(PP-RJ), que solicitou o debate na 
Comissão de Cultura, disse que o 
setor precisa ser mobilizado para 
esta discussão. “A reforma tributá-
ria assusta um pouco as pessoas 
que estão no dia a dia da cultura. 
Muitos não veem o resultado práti-
co de uma discussão dessa e talvez 
só descubram o efeito da reforma 
no dia seguinte da implementação 

dela”, alertou.
O secretário extraordinário da 

Reforma Tributária, Bernard Appy, 
lembrou que o governo apoia a re-
forma, mas ressaltou que ela vem 
sendo conduzida pelo Congresso 
(PEC 45/19). Ele se mostrou dis-
ponível a debater o tema com os 
secretários de Cultura estaduais. E 
afirmou que a imunidade tributária 
dos livros não deve sofrer altera-
ção. (Agência Câmara)

A Comissão de Educação e Cul-
tura (CE) e a Comissão de Direi-
tos Humanos (CDH) têm reunião 
conjunta, na terça-feira (20), às 
14h, destinada à apresentação de 
um balanço do Plano Nacional de 
Educação (PNE), período 2014-
2024.

O estudo será apresentado e 
debatido por Andressa Pellanda 
e Daniel Cara, representantes da 
Campanha Nacional pelos Direi-
tos à Educação, movimento que 
está completando 23 anos. O ba-
lanço tem dados desagregados 
por estados e regiões, com recor-
tes socioeconômico, racial e de 
gênero.

A audiência pública interativa 
foi requerida pela senadora Pro-
fessora Dorinha Seabra (União-

-TO) com apoio do senador Izalci 
Lucas (PSDB-DF). A reunião será 
na sala 15 da Ala Alexandre Cos-
ta e pode ser acompanhada pela 
internet.

De acordo com o requerimen-
to, a audiência pública integra a Se-
mana de Ação Mundial 2023 (SAM 
2023), mobilização social que tem 
por objetivo “a efetivação do direito 
humano à educação pública, gratui-
ta, equitativa, inclusiva, laica e de 
qualidade socialmente referenciada 
para toda criança, adolescente, jo-
vem, adulto e idoso em todo o Bra-
sil e para a construção de um novo 
Plano Nacional de Educação, com 
mecanismos de implementação 
efetivos, garantindo as conquistas já 
alcançadas e novos avanços”.

Em 2023, o Senado vem dando 

atenção especial ao PNE, pois o fim 
deste plano vem acompanhado da 
obrigação constitucional de que o 
país elabore um novo.

Audiências públicas já realizadas 
debateram os impactos da política 
no cumprimento das metas do PNE, 
gestão democrática nas políticas 
públicas, atraso nas metas do pla-
no, desigualdades educacionais, 
apagão de dados e financiamento 
do PNE, entre outros.

O PNE define ações, prazos e 
metas para as mais diferentes ini-
ciativas educacionais para perío-
dos de dez anos e é o instrumento 
fundamental para os planos insti-
tuídos em estados e municípios. O 
atual plano, iniciado em 2014 (Lei 
13.005), tem vigência até 2024. 
(Agência Senado)

A Comissão de Assuntos So-
ciais (CAS) realiza nesta terça-fei-
ra (20), às 14h, audiência pública 
interativa para apresentação do 
plano de trabalho da Secretaria 
Nacional de Promoção e Defesa 
dos Direitos das Pessoas Idosas 

(SNDPI) para o biênio 2023-25. 
Na ocasião, também serão discuti-
dos os critérios para definição do 
novo Conselho Nacional de Direi-
tos das Pessoas Idosas (CNDPI) e 
o Decreto 11.483/23, que dispõe 
sobre o órgão, que integra a es-

trutura do Ministério dos Direitos 
Humanos e da Cidadania.

A realização da audiência pú-
blica foi proposta pelo senador 
Styvenson Valentim (Podemos-
-RN).

O debate contará com a parti-

cipação, já confirmada, da repre-
sentante da Plataforma Pessoas 
Idosas com Cidadania e Justiça 
(PI Brasil), Maria Socorro Medei-
ros de Morais; da ex-presidente 
do Conselho Nacional dos Direi-
tos da Pessoa Idosa, Maria Lucia 

Secoti Filizola; do representante 
da Rede de Conselhos da Pessoa 
Idosa da Região Metropolitana 
do Vale do Paraíba e Litoral Nor-
te de SP, Person Cândido Matias 
da Silva; e do representante de 
movimentos sociais de direitos 

da pessoa idosa, Bahij Amin Aur. 
A comissão ainda aguarda a con-
firmação do deputado federal Zé 
Haroldo Cathedral (PSD-RR).

A reunião da CAS será realiza-
da na sala 9 da Ala Alexandre Cos-
ta. (Agência Senado)

Plenário se reúne na quinta-feira com dois 
projetos na ordem do dia
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Cimams anuncia reunião para Cimams anuncia reunião para 
esclarecer a Lei Paulo Gustavoesclarecer a Lei Paulo Gustavo

Empresa é condenada por atraso em Empresa é condenada por atraso em 
ressarcimento a consumidoraressarcimento a consumidora

TRT mantém justa TRT mantém justa 
causa após denúncia causa após denúncia 
de tráfico de drogas de tráfico de drogas 
em alojamento de em alojamento de 
empresa empresa 
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O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) realizará nesta 
terça-feira (20), das 14 às 16h30, a 
reunião on-line para explicar sobre 
a Lei Complementar 195/2022, que 
dispõe sobre o programa de fomen-
to cultural denominado Lei Paulo 
Gustavo que rep assará aos estados 
e municípios mais de R$ 3 bilhões.

Este valor é destinado a fomen-
to cultural, e será distribuído: 70% 
para projetos de audiovisual e 30% 
das demais áreas da cultura.

Para que os municípios acessem 
a parte que lhes cabe de recursos 
existem alguns requisitos, e o prazo 
para adesão de até 10 de julho de 
2023. Após esta data, os recursos 
agora disponíveis aos municípios, 
serão redirecionados para os esta-

dos.
O Cimams, tendo em vista a ne-

cessidade de garantir que os muni-
cípios da região não deixem de au-
ferir essa receita, considerando que 
nem 20 deles estão em movimento 
para essa adesão, vai realizar esta 
reunião on-line, com o objetivo 
de explicar sobre o procedimento 
necessário para a captação desses 
recursos.

Estão sendo convocados para 
esta reunião, os secretários muni-
cipais de Cultura para que, depois 
de receber as orientações, possam 
fazer a adesão dentro do prazo.

Interessados em participar da 
reunião podem acessar o link>> 
https://meet.google.com/geb-gdhe-
-arb. (ARTHUR JÚNIOR – Colabo-
rador)

O juiz titular da Vara do Trabalho 
de Pirapora, Pedro Paulo Ferreira, 
manteve a dispensa por justa causa 
aplicada a um trabalhador que foi 
preso em flagrante sob a acusação 
de tráfico de drogas no alojamento 
da empregadora, localizado em Vár-
zea da Palma. Na decisão, o julgador 
reconheceu que o poder disciplinar 
do empregador foi exercido regular-
mente.

O CASO

O boletim de ocorrência mos-
trou que, em 9/10/2022, policiais 
militares foram até a empresa, após 
denúncia anônima de que o autor, 
que exercia a função de vigia de 
obra, estava realizando o tráfico ilí-
cito de drogas no local junto com 
outro colega de trabalho. Pelo his-
tórico de ocorrência, foram encon-
tradas, na sala de segurança e almo-
xarifado, substâncias entorpecentes, 
uma máquina de cartão e ainda R$ 
189,00 em dinheiro trocado.

O colega de trabalho confirmou 
aos policiais que comercializava 
drogas durante o turno de serviço. 
Além disso, contou que o vigia de 
obra ajudava com os pedidos, as en-
tregas e o recebimento de valores.

DECISÃO

Na sentença, o julgador desta-
cou que, embora o colega de traba-
lho tenha mudado a versão ao ser 
inquirido pela autoridade policial, 
restou evidente ter sido apurada a 
existência de denúncias do envolvi-
mento do autor da ação no tráfico 
de drogas no local.

“De igual modo, denoto que 
a autoridade policial apenas não 
ratificou a prisão em flagrante do 
autor, considerando os requisitos 
ensejadores de tal instituto. Toda-
via, o vigia continuou a figurar como 

indiciado, com a apuração dos fatos 
apresentados”, frisou.

Para o juiz, o fato de o traba-
lhador ter sido liberado não tem o 
condão de atestar que não se en-
contrava envolvido na prática do ato 
ilícito. Em que pese a alegação do 
vigia, o magistrado entendeu que fi-
cou evidente que estava ocorrendo 
o tráfico de entorpecentes dentro 
do alojamento da empresa.

O julgador destacou ainda que o 
autor da ação atuava como vigia de 
obra, ou seja, era o responsável por 
zelar pela segurança do local, não 
sendo razoável que, nessa função, 
esteja envolvido com denúncias e 
prisão em flagrante por tráfico de 
drogas, “circunstância que atenta, 
inclusive, contra a honra e boa fama 
da empresa”, ressaltou.

Para o juiz Pedro Paulo Ferrei-
ra, todas as circunstâncias narradas 
no processo foram suficientes para 
caracterizar a quebra da fidúcia 
profissional, elemento essencial do 
contrato de emprego, tornando o 
vínculo de emprego insustentável. 
“Observo, no caso em apreço, a 
presença de autoria, dolo/culpa, 
tipicidade (artigo 482, “a”, CLT), 
imediatidade, non bis in idem, 
proporcionalidade e razoabilidade, 
sustentando a aplicação da sanção”, 
pontuou.

O magistrado concluiu que o 
poder disciplinar foi exercido regu-
larmente, julgando improcedentes 
os pleitos do ex-empregado de rein-
tegração ao posto de trabalho, com 
pagamento dos salários vencidos no 
período e, sucessivamente, a rever-
são da justa causa.

Em grau de recurso, os julga-
dores da Quarta Turma do TRT-
-MG confirmaram a sentença nesse 
aspecto. Atualmente, o processo 
aguarda decisão de admissibilidade 
do recurso de revista. (Ascom TRT-
-MG)

A 18ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
modificou decisão da Comarca de 
Montes Claros e condenou uma 
empresa de vendas online a indeni-
zar uma consumidora em R$ 5 mil, 
por danos morais, devido à demora 
em ressarci-la pela não entrega de 
uma mercadoria. 

A mulher ajuizou ação contra a 
empresa, pleiteando indenização 
por danos morais, ao argumento 
de que adquiriu um painel, via in-
ternet, mas o item não foi entregue. 
Durante sete meses, a cliente ten-

tou ser ressarcida dos valores pa-
gos, de forma administrativa, o que 
não aconteceu. A situação só se re-
solveu nove meses após a compra. 
Na Justiça, ela pediu para ser inde-
nizada diante do tempo que gastou 
para resolver o problema. 

Em sua defesa, a empresa alegou 
que a consumidora teria sofrido 
meros aborrecimentos, não fazen-
do jus à indenização. O juiz de 1ª 
Instância acolheu o argumento da 
defesa, julgando o pedido impro-
cedente. Diante da sentença, a mu-
lher recorreu ao Tribunal mineiro. 

Ao analisar o caso, o relator, 
desembargador Arnaldo Maciel, 
modificou a decisão, fixando o 
dano moral em R$ 5 mil. Segundo o 

magistrado, “a perda de tempo útil 
do consumidor, nos âmbitos admi-
nistrativo e judicial, para solucionar 
o problema ao não cumprimento 

de oferta aceita, acarretam senti-
mentos de impotência, frustração e 
indignação, que extrapolam o mero 
dissabor”.

Os desembargadores João Can-
cio e Habib Felippe Jabour votaram 
de acordo com o relator. (Ascom 
TJMG)



Montes Claros, terça-feira, 20.6.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5educaçãO

     IN MEMORIAM 

Câmara de São Câmara de São 
Francisco concede Francisco concede 
o título de Cidadão o título de Cidadão 
Honorário a Pedro Honorário a Pedro 
Mameluque Mameluque 

Enem tem mais de 4,67 milhões de Enem tem mais de 4,67 milhões de 
pré-inscriçõespré-inscrições

Governo apresenta o Programa Trilhas Governo apresenta o Programa Trilhas 
de Futuro em Londresde Futuro em Londres

A Câmara Municipal de São Fran-
cisco concedeu o título de Cidadão 
Honorário-in memoriam ao Dr. Pedro 
Mameluque Mota, ex-prefeito daquela 
cidade. A entrega aos familiares ocor-

reu no sábado (17) na cidade de São 
Francisco. Prestigiaram o evento o 
procurador-geral de Justiça do Estado 
de Minas, Jarbas Soares Junior e; o de-
putado federal Paulo Abi Ackel além 

de diversas autoridades e os familiares 
do homenageado: Gustavo, Leopol-
do, Christina, Patrícia e a viúva do 
homenageado Glorinha Mameluque 
que discursou em nome do agraciado.

O sistema do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) recebeu 
4.673.333 pré-inscrições, conforme 
dados do Instituto Nacional de Estu-

dos e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep). De acordo com o 
instituto, o número representa au-
mento de 8,2%, em relação a 2022, 

quando foram registrados 4.318.324 
de inscrições.

O ministro da Educação, Camilo 
Santana, celebrou o número e afir-

O Governo de Minas, repre-
sentado pela Secretaria de Estado 
de Educação de Minas Gerais (SE-
E-MG) e pelo secretário de Educa-
ção, Igor de Alvarenga, participou 
da 8ª edição do Brazil Forum UK 
2023, no domingo (18), no Blavat-
nik School of Government - na Uni-
versidade de Oxford, em Londres. 
O secretário foi um dos convidados 
para o painel “A formação profissio-
nal das juventudes como vetor para 

redução de desigualdades: como 
avançar essa agenda?”, comparti-
lhando a experiência do projeto 
Trilhas de Futuro e outras ações 
que vêm sendo desenvolvidas pela 
Secretaria. Em 2023, o evento teve 
como tema “Inovando caminhos, 
transformando futuros”. 

As palestras foram conduzidas 
em formato de debate, por meio 
de perguntas e respostas aos par-
ticipantes convidados. O evento 

teve transmissão on-line. Além da 
SEE-MG, participaram do painel o 
presidente da Fundação Itaú, Edu-
ardo Saron; a presidente da União 
Brasileira dos Estudantes Secunda-
ristas, Jade Beatriz; e o professor 
e fundador do canal Termine seus 
Estudos, Tiago Dias.

O Brazil Forum UK é uma ini-
ciativa sem fins lucrativos, orga-
nizada por estudantes brasileiros 
que atualmente estão em atividades 

acadêmicas no Reino Unido. A pro-
posta é debater sobre questões es-
truturantes da realidade brasileira e 
convidar os participantes a pensar 
em um futuro mais justo e inclusivo 
para o Brasil.

Sobre a Universidade de Oxford

Uma das universidades mais 
antigas do mundo, a Universidade 
de Oxford foi criada em 1096 e atu-

almente se organiza internamente 
por meio da subdivisão em 44 col-
leges. Durante sua história, formou 
quase 60 chefes de estado e de go-
verno. Em 2023, foi nomeada a me-
lhor universidade do mundo pelo 
sétimo ano consecutivo, uma marca 
inédita no Times Higher Education 
(THE) World University Rankings.

Sobre a Blavatnik School of Go-
vernment (BSG)

Escolhida para receber o Brazil 
Forum UK em 2023, a escola de 
Governo da Universidade de Ox-
ford foi criada em 2010, sendo um 
dos departamentos mais modernos 
da universidade. A primeira turma 
de Mestrado em Políticas Públicas 
(MPP) foi admitida em 2012 e sua 
turma atual possui cerca de 145 
estudantes, naturais de mais de 55 
países diferentes. (Agência Minas)
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mou que a marca reverte “uma curva 
histórica de queda”. 

“O Inep recebeu 4.673.333 pré-
-inscrições para o Enem deste ano, 
revertendo uma curva histórica de 
queda. Nós estamos trabalhando 
para que os nossos jovens possam 
voltar a sonhar com mais oportuni-
dades, para que conquistem o seu 
diploma na universidade”, disse o 
ministro nas redes sociais.

O total de pessoas inscritas para 
o Enem vem caindo desde 2017, 
quando 6,1 milhões de pessoas se 
inscreveram. Em 2022, esse núme-
ro caiu para quase a metade, com 
pouco mais de 3,3 milhões de candi-
datos. Os últimos dados divulgados 
pelo Inep podem representar uma 
quebra dessa tendência, que deverá 
ou não ser ratificada a partir da con-
firmação da inscrição.

Para confirmar a inscrição, os 
candidatos não isentos precisam 
pagar a taxa de R$ 85 até a próxima 
quarta-feira (21). Após esse prazo, o 
Inep terá o número final de inscritos 

no exame.

PAGAMENTO DA TAXA

O valor pode ser pago por pix, 
cartão de crédito, débito em conta 
ou por boleto gerado na Página do 
Participante.

Para pagar por Pix, basta ao can-
didato acessar o QR code que consta 
no boleto.

Quem é isento não precisa pa-
gar a taxa. Do total das inscrições, 
2.155.238 (46,1%) tiveram a isenção 
aprovada e os candidatos farão o 
exame de graça, conforme o Inep. 

PROVAS

As provas serão aplicadas nos 
dias 5 e 12 de novembro em todo o 
país. O edital com o cronograma e as 
regras para o Enem 2023 foi publica-
do no início do mês.

O edital traz a lista dos documen-
tos necessários e as obrigações do 
participante, incluindo situações em 

que o candidato pode ser eliminado.
Os gabaritos das provas objeti-

vas serão publicados no dia 24 de 
novembro no portal do Inep. Já os 
resultados individuais serão divulga-
dos no dia 16 de janeiro de 2024 no 
mesmo site.

O EXAME

O Enem avalia o desempenho es-
colar dos estudantes ao término da 
educação básica e é a principal for-
ma de acesso à educação superior 
no Brasil, por meio do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) e de inicia-
tivas como o Programa Universidade 
para Todos (Prouni).

É também utilizado por institui-
ções de ensino públicas e privadas 
para selecionar estudantes, com os 
resultados sendo utilizados como 
critério nos processos seletivos. O 
exame serve ainda de parâmetro 
para acesso a auxílios governamen-
tais, como o Fundo de Financiamen-
to Estudantil (Fies).
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Unidade de AVC da Santa Casa recebe Unidade de AVC da Santa Casa recebe 
reconhecimento internacionalreconhecimento internacional

SRS e Unimontes reforçam a eficácia das SRS e Unimontes reforçam a eficácia das 
vacinas e o combate às fake newsvacinas e o combate às fake news

A Santa Casa Montes Claros 
foi reconhecida internacional-
mente, através do Projeto Angels 
Awards, com o prestigioso selo 
Gold (Ouro). O projeto, que ini-
ciou na Alemanha, conta com a 
parceria e apoio das mais distintas 
entidades de classe que estudam 

e acompanham informações re-
lacionadas ao Acidente Vascular 
Cerebral (AVC) no mundo - entre 
elas a Organização Européia de 
AVC, Organização Mundial do AVC 
e Sociedade Brasileira de Doenças 
Cerebrovasculares. 

Ao todo, são 147 países parti-

cipantes no mundo, sendo 543 
hospitais somente no Brasil. Desse 
total, apenas 5 receberam o reco-
nhecimento, sendo a Santa Casa 
Montes Claros a única instituição 
hospitalar no estado de Minas Ge-
rais a alcançar esse feito.

O projeto tem como missão 
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aumentar o número de centros 
capacitados no tratamento do AVC 
e otimizar a qualidade do atendi-
mento dos centros já existentes. A 
iniciativa conta com o apoio do La-
boratório Boehringer Ingelheim na 
promoção e capacitação dos profis-
sionais de saúde dessas unidades. 

A premiação vem como um 
reconhecimento do resultado da 
implantação e monitoramento do 
Protocolo de AVC na Santa Casa 
Montes Claros, que iniciou na 
inauguração da Unidade de AVC, 
Madre Teresa de Calcutá, em 2019. 

De acordo com a diretora de 
qualidade da Santa Casa, Dra, 
Cláudia de Alvarenga Diniz, “em 
doenças como o AVC, que são 
tempo dependente, a agilidade 
no atendimento e na tomada de 
decisão fazem toda a diferença na 
recuperação do paciente. Para se 
obter agilidade, faz-se necessário 
um trabalho coordenado de uma 
equipe multiprofissional treinada 
e capacitada na linha de cuidado 
de atenção ao paciente com AVC”, 
explica a médica. 

A diretora ainda ressalta que “o 
uso do trombolítico, medicação in-
dicada para recuperar a passagem 
do fluxo sanguíneo na parte do cé-
rebro afetada, só pode ocorrer em 
até 4h30 do último momento em 

que o paciente foi visto sem altera-
ções, reforçando a importância da 
agilidade e definição de conduta 
no atendimento hospitalar a esse 
tipo de paciente”, complementa 
Dra Claudia.

“Ao receber o selo Gold (Ouro), 
a Santa Casa Montes Claros de-
monstra seu comprometimento em 
garantir um atendimento eficiente 
e de alta qualidade aos pacientes 
afetados pelo AVC. Nosso desejo 
é que esse reconhecimento sirva 
como um exemplo inspirador para 
outras instituições de saúde, pois a 
atenção dedicada a cada paciente 
diagnosticado com AVC é crucial 
para promover uma recuperação 
mais rápida e efetiva”, fala o supe-
rintendente Maurício Sérgio Sousa 
e Silva.

IMPORTÂNCIA DA EQUIPE 
MULTIDISCIPLINAR 

A conquista do selo é traduzi-
da na Instituição como reconhe-
cimento do resultado do trabalho 
essencial da equipe multidisciplinar 
em todo o processo de atendimen-
to aos pacientes com AVC. Cada 
profissional desempenha um papel 
fundamental, desde a chegada do 
paciente ao hospital, administração 
da medicação dentro do tempo re-

comendado, adoção de medidas 
terapêuticas, de prevenção e de re-
abilitação; além das recomendações 
para a alta hospitalar. 

“O sucesso alcançado reflete 
nossa eficiência para atender o pa-
ciente no menor tempo, para tomar 
a decisão de maneira ágil e oferecer 
o tratamento no tempo adequado, 
promovendo assim sua melhor re-
cuperação”, afirma a diretora Dra. 
Cláudia.

Para o Dr. Marcílio Monteiro, 
um aspecto importante considera-
do para essa conquista é o tempo 
de atendimento aos pacientes com 
AVC. O que envolve, além do atendi-
mento na Santa Casa em si, o atendi-
mento pré-hospitalar que é desem-
penhado, em sua grande maioria, 
pelo SAMU. “Como sabemos, tempo 
é cérebro. A cada minuto que passa 
após a obstrução de uma grande ar-
téria cerebral, milhões de neurônios 
são perdidos. Portanto, cada minuto 
é crucial”, diz. 

O reconhecimento foi entregue 
aos profissionais da equipe multi-
disciplinar da Santa Casa Montes 
Claros, durante evento que contou 
com a presença de políticos e lide-
ranças regionais, bem como repre-
sentantes do corpo clínico e direção 
do hospital. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Colaboradora)

Mais de 100 profissionais de saú-
de do Norte de Minas e de outras re-
giões do Estado participaram de vide-
oconferência sobre a segurança das 
vacinas. A iniciativa do Programa de 
Pós-Graduação em Ciências da Saúde 
da Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), contou com a 
participação do pediatra e epidemio-
logista, José Geraldo Leite Ribeiro e 
com o apoio das coordenadorias de 
Atenção à Saúde e de Vigilância em 
Saúde da Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros e 
do Conselho de Secretarias de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems).

Durante a videoconferência, José 
Geraldo Ribeiro destacou a impor-
tância dos profissionais de saúde 
manter os esforços visando o comba-
te às fake news que, nos últimos anos 

tem contribuído para a redução das 
coberturas vacinais em todo o país, 
sobretudo a partir de 2016.

 “A divulgação de notícias falsas 
contra as vacinas é um problema 
antigo, fruto do desconhecimento. 
Atualmente, aliado à falta de conhe-
cimento e à amplitude que as mídias 
sociais alcançam, as fake news têm 
obtido grande repercussão na socie-
dade. Diante dessa situação, cabe aos 
profissionais de saúde usar as redes 
sociais para divulgar, de forma sim-
ples, transparente e honesta, os be-
nefícios das vacinas para o controle 
de doenças imunopreveníveis”, pon-
tuou Ribeiro.

O médico explicou que, atual-
mente, os processos de desenvolvi-
mento de novas vacinas estão cada 
vez mais eficientes, tanto nos aspec-

tos de segurança, eficácia e vigilância 
de possíveis efeitos adversos. O caso 
mais recente, citou o especialista, foi 
o desenvolvimento das vacinas con-
tra a covid-19, utilizando a tecnologia 
do ácido ribonucleico RNA. “A eficá-
cia obtida foi superior a 94%, inclusi-
ve nas pessoas com mais de 80 anos 
de idade, com administração de duas 
doses”, observou o médico.

Ele explicou que a vacina do RNA 
mensageiro é feita a partir de um 
mRNA sintético que corresponde a 
uma determinada proteína do agente 
infeccioso. Quem recebe essa vacina 
não é exposto a uma parte do micro-
-organismo que causa a doença, mas 
sim a um modelo de um RNA men-
sageiro. Isso faz com que as células 
produzam parte de uma proteína 
específica do agente infeccioso para 

 
 
 
 
 
 
 
CDL ENTREGA MOTO A GANHADORA NA COMPRA PREMIADA 
 
 
Mais uma vez a rotina da Câmara de Dirigentes Lojistas de Montes 
Claros será quebrada por um acontecimento festivo.  
 
Nesta terça feira às 10 horas da manhã, na sede da entidade 
acontece a entrega de mais uma moto honda CG 160 cc, na 
sequência da Campanha Compra Premiada. 
Com essa serão duas motocicletas zero quilômetro entregues, além 
de 18 vale-compras. 
 
A COMPRA PREMIADA 
Idealizada pela CDL Montes Claros a Compra Premiada é uma 
campanha de valorização do comércio local e que chegou como uma 
ferramenta importante para os lojistas inscritos na promoção 
utilizarem no esforço de manter ou ampliar suas performances de 
vendas. 
 
A ideia, após aprovação de toda a diretoria da CDL foi apresentada à 
imprensa e obteve o respaldo espontâneo dos mais expressivos 
meios de comunicação da cidade. 
 
Seu objetivo central é fortalecer a economia local, considerando que 
as compras concentradas em Montes Claros significam maior volume 
de recursos financeiros circulando e gerando aqui benefícios como 
manutenção de empregos, aberturas de novas vagas de trabalho e 
outros. 
 
QUEM GANHOU 
O prêmio desta vez saiu para Valdeci Alves Siqueira que comprou na  
empresa Rocha Gás. 
 
A entrega da moto será transmitida ao vivo através do Instagram da 
CDL Montes Claros, terça-feira, dia 20 de junho a partir das 10 horas.  
 

que o organismo possa aprender que 
ela é estranha e, assim, desenvolva 
uma resposta imunológica.

Após a vacinação, o mRNA en-
tra nas células e produz um pedaço 
inofensivo de uma determinada pro-
teína do agente infeccioso. No caso 
do SARS-CoV-2, o vírus causador da 
Covid-19, é parte de um tipo de pro-
teína encontrada na superfície dele, 
chamada de spike. Quando as células 
do organismo produzem um pedaço 
inofensivo de uma determinada pro-
teína do agente infeccioso, o sistema 
imunológico reconhece que ela não 
pertence ao organismo, ativando a 
produção de anticorpos e de outras 
células imunológicas para combater o 
que o corpo reconhece como uma in-
fecção. Dessa forma, o corpo aprende 
a se proteger contra futuras infecções 
pelo mesmo tipo de vírus.

Diante das novas tecnologias que 
já têm proporcionado diversos bene-
fícios para a sociedade, José Geraldo 
Ribeiro reforçou que “cabe aos pro-
fissionais de saúde atuar de forma 
honesta e esclarecer a população, 
de forma simples e transparente, os 
benefícios que as campanhas de vaci-
nação proporcionam para garantir o 
controle e até mesmo a erradicação 
de doenças que podem ser preveni-
das”, reforçou o médico.

O coordenador de atenção à saú-
de da SRS de Montes Claros, João Al-

ves Pereira, destacou que “a realização 
da videoconferência, com participa-
ção de pesquisadores, acadêmicos e 
profissionais de serviços de atenção 
primária dos municípios constituiu 
momento oportuno para o refor-
ço da importância do trabalho que 
esses profissionais desempenham 

perante a sociedade. As baixas co-
berturas vacinais é uma situação 
preocupante, tanto no que se refere 
à ocorrência de surtos de doenças 
imunopreveníveis, bem como para 
viabilizar a redução da mortalidade 
infantil”, disse Pereira. (Ascom SES-
-MG)
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Circuito Agro leva oportunidades Circuito Agro leva oportunidades 
aos produtores no Norte de Minasaos produtores no Norte de Minas

Editora da Unimontes abre edital de Editora da Unimontes abre edital de 
chamamento para publicação de obras chamamento para publicação de obras 

Os municípios de Ubaí, Brasília 
de Minas, São João da Ponte e Var-
zelândia são algumas das primeiras 
cidades na rota do Circuito de Trei-
namento Agro no Norte de Minas, 
que visa levar informações técnicas, 
gerenciais e de acesso ao crédito 
para pequenos produtores rurais. 
As ações ocorrem entre os meses 
de junho e julho, em uma iniciativa 
do Sistema Faemg Senar em parce-
ria com o Banco do Brasil e com o 
apoio dos sindicatos rurais locais.

A cidade de Ubaí foi a primeira 
a receber a programação. Com o 
tema “Alimentação e suplementação 
para bovinos na época da seca”, a 
equipe do Sistema Faemg (super-
visor do Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial – ATeG, Lucas 
Leocádio e; a técnica de campo, 
Joyce Cipriana Pacheco), demons-
trou a importância do uso de novas 
técnicas de trabalho e manejo no 

campo. O objetivo foi reforçar aos 
participantes a importância de uma 
atuação cada vez mais profissional 
para manter as boas margens de lu-
cro na atividade, especialmente na 
resiliência com os longos períodos 
de seca da região.

Segundo o presidente do Sindi-
cato dos Produtores Rurais de Ubaí, 
Heitor Ferreira da Silva, a cidade 
tem a atividade rural como uma 
das principais forças de trabalho 
e renda, especialmente através da 
pecuária de corte e leite. Por isso, a 
realização do evento vai contribuir 
para manter o ânimo dos produ-
tores, por mostrar alternativas que 
podem impactar positivamente no 
trabalho. 

“Foi muito proveitoso. Colo-
camos os produtores em contato 
direto com a equipe do banco, que 
apresentou produtos e serviços, li-
nhas de crédito, etc. Isso somado ao 

momento de palestra, que ajuda o 
produtor a se planejar, conhecer so-
luções técnicas e ver os meios que 
ele terá de seguir fomentando sua 
atividade”, afirma Heitor Ferreira.

Hoje (20), o Circuito de Trei-
namento Agro acontece no Rotary 
Clube, em Brasília de Minas. O 
tema em destaque será Crédito Ru-
ral, especialmente voltado para pro-
dutores da bovinocultura de leite e 
corte. 

PRÓXIMAS DATAS

A programação passa por São 
João da Ponte, no dia 10 de julho, e 
Varzelândia, no dia 17 de julho. 

A entrada é gratuita em todas as 
datas, e as vagas são limitadas. Mais 
informações podem ser solicitadas 
através dos respectivos sindicatos 
rurais. (RICARDO GUIMARÃES – Co-
laborador)

A Editora da Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes) está com inscrições abertas 
para o edital de chamamento para 
publicação de obras originais. O 
Edital é aberto a autores de todo 
o Brasil e objetiva publicar obras 
técnico-científicas das áreas de Ci-
ências Exatas e da Terra, Ciências 
Biológicas, Engenharias, Ciências 
da Saúde, Ciências Agrárias, Ci-
ências Sociais Aplicadas, Ciências 
Humanas, Linguística, Letras e 
Artes. 

Ao abrir a submissão de obras 
para autores externos, o edital 

possibilita a diversificação do 
catálogo da Editora Universitá-
ria. Isso permite a publicação de 
obras de diferentes áreas de co-
nhecimento, abrangendo temas e 
disciplinas variadas. Dessa forma, 
a editora contribui para a dissemi-
nação de conhecimento em várias 
áreas, enriquecendo o acervo dis-
ponível para a comunidade acadê-
mica e o público em geral.

Os autores contemplados terão 
suas obras publicadas em e-books 
gratuitamente. As inscrições es-
tarão abertas de 13 de outubro a 
30 de setembro. A editora-chefe 

da Editora Unimontes, professora 
Maria Clara Maciel, destaca que 
este edital desempenha um papel 
crucial na promoção da produção 
intelectual dentro e fora da uni-
versidade. Com este chamamento, 
a Editora Unimontes estimula os 
professores a produzirem obras 
originais, fomentando a pesquisa 
e promovendo o compartilha-
mento de conhecimento entre 
autores de diversas instituições. 
Link de acesso ao Edital: http://
www.editora.unimontes.br/index.
php/edital-1-2023. (Ascom Uni-
montes)
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VAGAS SANTA CASA 
MONTES CLAROS

M O N T E S  C L A R O S

MÉDICO CIRURGIÃO 
CARDIOVASCULAR 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

MÉDICOS  
PEDIATRAS 
Os candidatos deverão cadastrar currículo 

no site da Santa Casa de Montes Claros pelo link abaixo:  

http://www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco 

na aba corpo clínico.

Informações Adicionais no horário comercial, pelo telefone 

(38)3229-2048 ou email secdiretoria@santacasamontesclaros.com.br

BANCO DE TALENTOS 
PESSOA COM DEFICIÊNCIA 
(PCD) 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

TERAPEUTA 
OCUPACIONAL 

Currículo: Cadastrar-se no site: 
www.santacasamontesclaros.com.br/trabalhe-conosco

CONTRATAÇÃO IMEDIATA CONTRATAÇÃO IMEDIATA
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Joalheria é assaltada no Centro de Joalheria é assaltada no Centro de 
Montes Claros Montes Claros 

Casal é amarrado e trancado em banheiro Casal é amarrado e trancado em banheiro 
durante assalto, em Jaíbadurante assalto, em Jaíba

Caminhoneiro é preso Caminhoneiro é preso 
transportando maconha transportando maconha 
e cocaína na BR-251e cocaína na BR-251

MGC-308 | Motociclista morre MGC-308 | Motociclista morre 
após acidente, em Montes Clarosapós acidente, em Montes Claros

Motociclista morre após se envolver em acidente Motociclista morre após se envolver em acidente 
em Montes Clarosem Montes Claros

Nessa segunda-feira (19), 
uma joalheria foi assaltada na 
região central de Montes Claros. 
As câmeras de segurança do lo-
cal registraram todo o crime. A 
Polícia Militar realiza buscas, 
mas o  assaltante ainda não foi 
encontrado.

As imagens mostram o mo-
mento em que uma moto chega 
em frente à loja e o garupa desce 
anunciando o assalto. O crimino-
so estava armado e rendeu um 
cliente e os donos da joalheria. 
O suspeito subtrai vários itens e 
coloca em um saco, e em segui-
da, foge com o outro suspeito 
que o aguardava de moto.

O cliente e a esposa do pro-

prietário foram deitados no chão 
aos fundos da loja, enquanto o 
proprietário abria a vitrine para 
o criminoso. “Nós já estamos no 
rastreamento, são várias equipes 
nossas no encalço desses auto-
res, já colhemos informações de 
comerciantes aqui próximos, as 
câmeras também são de suma 
importância e nós já estamos 
com as imagens, inclusive da 
nossa câmera do Olho Vivo, 
logo aqui na esquina”, informa 
o subtenente da Polícia Militar, 
Marcelo Oliveira. O PM relatou 
ainda que a moto utilizada no 
crime havia sido roubada na se-
mana anterior, na avenida Siney 
Chaves. 

Na noite desse domingo (18), 
um caminhoneiro, de 30 anos, foi 
preso ao ser flagrado transportan-
do mais de 100 quilos de maconha 
e cocaína na BR-251, em Curral de 
Dentro.

A Polícia Rodoviária Federal 
realizava uma operação de fisca-
lização na rodovia no momento 
da abordagem. Após buscas no 

veículo, os policiais encontraram 
oito comprimidos de rebite com o 
condutor. 

Primeiramente, a polícia en-
controu uma caixa com maconha 
e o condutor confessou que ainda 
levava mais sete caixas com dro-
gas. No total, a polícia apreendeu 
126 quilos de maconha, 11 quilos 
de cocaína, 31 quilos de pasta 

base da mesma droga, duas pisto-
las israelenses, 50 munições e seis 
carregadores.

De acordo com a PRF, o cami-
nhoneiro relatou que os materiais 
seriam levados para Vitória da 
Conquista (BA). O caminhão tinha 
placas de Divisa Alegre (MG). O 
homem foi levado para a delegacia 
de Polícia Civil de Taiobeiras.

No domingo (18), um motociclis-
ta, de 28 anos, morreu em um aciden-
te na MGC-308, em Juramento. De 
acordo com a Polícia Militar, uma tes-
temunha relatou que a vítima seguia 
sentido Juramento/Montes Claros, 

quando acabou perdendo o controle 
da direção e bateu no meio-fio, vindo 
a cair em uma pequena ribanceira. O 
acidente ocorreu na altura do km-18.

O Samu foi acionado e confirmou 
a morte de Adeilton Tertulino de Oli-

veira. Conforme a equipe, ele estava 
com sinais de traumatismo cranioen-
cefálico grave. A perícia da Polícia Ci-
vil também esteve no local e liberou 
o corpo após os trabalhos técnicos. 
As causas do acidente serão inves-

tigadas. 
Ainda segundo a PM, a motoci-

cleta foi removida ao pátio creden-
ciado ao Detran porque nenhum 
familiar compareceu ao local para 
ficar responsável pelo veículo.

No final da tarde desse domingo 
(18), um motociclista, de 34 anos, 
morreu após se envolver em um aci-

dente no bairro São Judas, em Mon-
tes Claros. Segundo a Polícia Militar, 
Marcelo José da Silva perdeu o con-

trole da direção e bateu em uma barra 
de ferro que sustentava uma placa de 
um comércio, na Rua Padre Vieira.

Um amigo da vítima relatou para 
os policiais que momentos antes do 
acidente, eles estavam consumindo 

bebidas alcoólicas. O Samu informou 
que o motociclista sofreu trauma-
tismo cranioencefálico grave e mor-

reu no local. A perícia foi acionada 
e liberou o corpo após os trabalhos 
técnicos.

Em Jaíba, a Polícia Militar pro-
cura por dois homens que assal-
taram e amarraram um casal e 
roubaram várias ferramentas, ali-
mentos, caixas de cerveja e uma 
moto de uma fazenda.

O homem, de 72 anos, traba-
lha como caseiro na propriedade 
e contou para a PM que os cri-
minosos estavam vestidos com 
uniformes de uma empresa de 
energia solar e o chamaram na 

porteira. Quando foram atendê-
-los, ele foi rendido pelos bandi-
dos, que apontaram espingardas 
em sua direção. Depois eles en-
traram e também renderam sua 
esposa.

A vítima relatou ainda que ele 
e a mulher foram amarrados com 
fios e trancados em um banhei-
ro. Os suspeitos ainda colocaram 
uma geladeira na porta do cômo-
do impedindo a saída do casal.

Os assaltantes procuraram 
dinheiro na residência, mas ne-
nhuma quantia foi encontrada. 
A dupla fugiu levando os equi-
pamentos, o veículo e os alimen-
tos. Depois de algumas horas, as 

vítimas conseguiram se soltar e 
pediram ajuda em uma fazenda 
vizinha. O casal não conseguiu 
identificar os bandidos e nem 
soube repassar nenhuma caracte-
rística deles para a polícia.
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Fundação Hospitalar de Pirapora Fundação Hospitalar de Pirapora 
esclarece fatos sobre condenação do TJMG esclarece fatos sobre condenação do TJMG 

Prefeitura de Pirapora reinaugura e Prefeitura de Pirapora reinaugura e 
reestrutura Creche do Bairro Cícero Passosreestrutura Creche do Bairro Cícero Passos

Curso capacita profissionais da região de Curso capacita profissionais da região de 
Taiobeiras para Lei LucasTaiobeiras para Lei Lucas

A
S

C
O

M
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

P
M

P
/
 
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

A Fundação Hospitalar Dr. 
Moisés Magalhães Freire esclarece 
que a condenação em processo 
judicial, ainda não transitada em 
julgado, diz respeito a um fato 
ocorrido em 2004 e que o antigo 
Hospital SESP de Pirapora seguiu 
todas as diretrizes do SUS na épo-
ca.

Naquela ocasião, o hospital 
cumpriu o protocolo ao coletar 
o material e encaminhá-lo à Fun-
dação Nacional de Saúde (FNS), 
que, por sua vez, repassou-o à Ge-
rência Regional de Saúde (GRS) 
em Montes Claros. Após esse 
processo, a amostra foi enviada à 
GRS de Belo Horizonte para aná-
lise, conforme determinado pela 
Secretaria Estadual de Saúde.

É importante destacar que, em 
2004, as tecnologias e recursos 
disponíveis eram limitados, além 
de ocorrerem deficiências no sis-
tema público de saúde da época 
e intercorrências administrati-
vas no ano em questão. Devido 
a esses fatores, houve atraso no 
recebimento do resultado pelo 
município de Pirapora, conforme 

consta no processo judicial.
O município e o Hospital do 

SESP não foram negligentes nesse 
processo, muito menos a Funda-
ção Hospitalar Dr. Moisés Maga-
lhães Freire sendo que a esta ins-
tituição nem mesmo existia e foi 
polo da ação.

Reforçamos que o Município 
irá cumprir as leis e as ordens 
judiciais, e não haverá objeção ao 
cumprimento da decisão proferi-
da pelo Poder Judiciário.

Atualmente, a Fundação Hos-
pitalar Dr. Moisés Magalhães Frei-
re conta com instalações de alta 
qualidade, oferece atendimento 
humanizado e conta com profis-
sionais altamente capacitados. Em 
parceria com o Município, dedi-
camo-nos à promoção da saúde e 
buscamos aperfeiçoar constante-
mente as medidas de saúde públi-
ca, incluindo o cuidado integral às 
pessoas que vivem com HIV. 

Estamos disponíveis para for-
necer quaisquer esclarecimentos 
adicionais e assegurar a transpa-
rência necessária sobre esse as-
sunto.

Um dos símbolos que represen-
tam a nova era da Rede Municipal 
de Ensino, a Creche Municipal do 
Bairro Cícero Passos foi reinaugu-
rada pela Prefeitura de Pirapora. A 
unidade educacional, que recebeu 
o investimento de R$ 340 mil em 
sua reforma total tão aguardada 

por décadas, também foi reestru-
turada com novos equipamentos, 
suprimentos e mobiliários, que vai 
garantir mais segurança, conforto e 
qualidade no ensino dos mais de 50 
alunos atendidos e na atuação das 
dezenas de profissionais.

Na solenidade, o prefeito Alex 

César, a secretária Jacqueline Gui-
marães e os vereadores Maurisim, 
Leandro Rios, Antônio Marcelo, 
Tom, Max e Alice, além dos demais 
secretários municipais e servido-
res da creche, recepcionaram as 
famílias dos alunos, que tiveram a 
oportunidade de conhecer as novas 

condições do prédio. Os espaços 
condicionados e modernizados 
para as salas de aula, escritórios, 
refeitório, berçário, cantina e pátio 
encantaram a comunidade escolar, 
bem como o novo playground que 
foi restaurado e ampliado.

“Hoje é um dia de muito alegria. 

Profissionais da educação da 
microrregião de Taiobeiras par-
ticiparam do curso de primeiros 
socorros voltado para as diretri-
zes da Lei Lucas (Lei Federal n° 
13722/19), que estabelece que 
profissionais que atuem em uni-
dades de ensino sejam capaci-
tados em primeiros socorros. A 
capacitação aconteceu de forma 

simultânea durante o Simpósio Mi-
crorregional Cisrun (SAMU) Macro 
Norte, no sábado (17), na Escola 
Municipal João da Cruz.

Os treinamentos foram realiza-
dos pela instrutora e enfermeira 
do Núcleo de Educação Permanen-
te, Noeme Fonseca, e pelos técni-
cos em enfermagem, Jânio Silva e 
Francisco Gomes. Durante o cur-

so, os profissionais aprenderam 
a identificar e como proceder no 
caso de uma emergência. Foram 
abordados temas como obstrução 
de vias aéreas, conhecido como 
engasgo, parada cardiorrespirató-
ria e traumas, entre outros.

Durante o curso, a monitora 
de escola Maria Luísa Gonçalves 
de Oliveira relatou que já havia 

participado de um treinamento 
ministrado pelo SAMU e que gra-
ças ao treinamento conseguiu sal-
var a própria mãe. “Ela teve uma 
crise repentina e entrou em para-
da cardiorrespiratória. Acionei o 
SAMU e coloquei em prática o que 
eu aprendi. Então, esse curso foi 
essencial pra mim porque, no mo-
mento, pude fazer algo por ela”, 

contou Maria Luísa emocionada 
e agradecida à instrutora Noeme, 
que foi quem ministrou a palestra, 
no curso realizado em 2022.

Satisfeita em saber que contri-
buiu para que a mãe de Maria Luí-
sa fosse salva, Noeme revela que se 
lembrou da monitora que passou 
pelo curso no ano anterior. “É gra-
tificante ouvir relatos como este. A 

sensação é de dever cumprido!”
O coordenador do Núcleo de 

Educação Permanente do SAMU, 
Ubiratam Lopes, lembrou ainda 
que, esse ano, não só profissionais 
de Taiobeiras puderam participar 
da capacitação, mas profissionais 
de toda a microrregião de Taiobei-
ras que é composta por 16 municí-
pios. (Ascom SAMU)

Quero agradecer a Deus por esse 
momento. Até hoje guardo um pan-
fleto de campanha do prefeito Alex 
César, quando ele me pediu uma 
oportunidade para mudar a situa-
ção da nossa cidade. A nossa creche 
passou por gerações sem cuidado e 
até por abandono, que representou 
o desrespeito aos profissionais e às 
famílias que são atendidas. E desde 
aquele encontro, o prefeito tem 
feito conforme o que está naquele 
panfleto. Obrigado Alex César por 
todo o cuidado e valorização da 
nossa educação”. Reconheceu a 
professora Neuzinha, que discur-
sou representando o corpo docen-
te.

Ao relembrar todas as dificul-
dades, desde quando encontrou a 
unidade deteriorada até o processo 
final das reformas, a secretária de 
Educação Jacqueline Guimarães 
descreveu a satisfação por entregar 
mais uma unidade reformada. “Foi 
um verdadeiro ato de coragem ao 
firmamos o compromisso com os 
pais e profissionais, que já estavam 
desacreditados em relação a essa 

reforma, depois de tantas promes-
sas das gestões anteriores. E graças 
ao trabalho e comprometimento do 
prefeito Alex César e todo o em-
penho da Secretaria de Educação, 
hoje estamos aqui para concretizar 
esse sonho de tanta gente”.

“Todos os dias, nós trabalhamos 
para cumprir os nossos compromis-
sos com a população de Pirapora. 
Hoje estamos entregando essa 
belezura, por que quando estive 
nesta creche, quando vereador, 
me deparei com uma situação de 
indignar qualquer gestor público 
responsável. A educação transfor-
ma a vida das pessoas e a cidade 
e o prefeito precisa priorizar isso. 
Mesmo enfrentando tantas dificul-
dades, nestes últimos dois anos e 
meio, seguimos entregando mais 
obras e benefícios para milhares de 
piraporenses. Continuaremos tra-
balhando muito para seguir trans-
formando Pirapora e a vida das 
pessoas”. Discursou o prefeito Alex 
César, momentos antes de fazer o 
descerramento da placa de reinau-
guração. (Ascom PMP)
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Gilda despista Marê sobre a intenção de adotar Marcelino. Marê comenta com 
Júlio que teme que Gilda consiga afastá-la de Marcelino. Orlando tem um sonho an-
gustiante com Marcelino e Marê. Frei Severo aconselha Ademar. Verônica questiona 
Júlio sobre Sônia. Lucília afirma a Anselmo que não há mais nada entre os dois. João 
confessa a Orlando que Clara é sua filha. Lucília consulta o advogado Péricles para 
conseguir a herança do tio. Wanda devolve a Marê o colar de sua mãe. A mando de 

Lucília, Galdino furta documentos de Marê. Galdino observa o colar de Maria Eugênia.

Theo faz um escândalo na delegacia e vai embora sem prestar depoimento. Um 
paparazzo fotografa Theo discutindo com Ben. Fábio abandona o filme, e Wilma 
tenta humilhá-lo. Ben avisa a Sol sobre a reportagem que saiu na internet. Rafa conta 
para Clara que discutiu com Kate por sua causa. Lumiar se assusta com o comporta-
mento de Theo. Orfeu avisa a Theo que trará novas mercadorias ilícitas usando seu 
contêiner. Simas e Sabrina evitam que Bia os veja juntos.

RESUMO DE Novelas
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em inglês
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3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Luigi devolve o colar para Gladys. Enzo avisa a Tadeu que colocou uma câmera 
escondida no quarto de Anely. Antônio manda Ramiro sumir com Breno. Aline e 
Daniel encontram um corpo no rio. Berenice faz uma reunião com os funcionários 
do bar para saber quem roubou seu colar. Marino comunica a Aline e Jonatas que o 
corpo achado no rio é de Breno. Antônio diz a Daniel que está disposto a escolher 
o filho como seu sucessor, com a condição de que ele esteja casado. 

Branca janta na casa da família Campos e revela todas as novidades. Hélio explica a 
rivalidade com o Lado Torre. Branca diz que é a favor da verticalização e que, inclusive, 
se mudou para um apartamento. Na residência dos Monteiro, Romeu chama Rosalina 
de canto e pede para ela parar com as provocações. Rosalina posta uma foto com Ro-
meu em suas redes sociais. Leandro pergunta para Fausto se ele tem falado com Hélio e 
se ouviu algum comentário da visita do empresário no Lado Vila. Enzo expõe a Nath que 

vai conversar com Pedalzera. Na internet, Julieta visualiza a foto de Romeu com a Rosalina e fica chateada, interpretando 
que Romeu e a rival estejam namorando.

‘Não quero morrer no palco’: Sidney 
Magal chora e desabafa após AVC 
hemorrágico durante show

Bruna Biancardi, após suposta traição 
de Neymar, quebra o silêncio e rasga o 
verbo contra colunista: ‘Mostra as provas’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

A Pequena Sereia 
3D - Dublado

Guardiões da Galáxia Vol. 3
Dublado  

Velozes e Furiosos 10
3D - Dublado - Dolby Atmos 

- Legendado

Grávida de Neymar, Bruna Biancar-
di se pronuncia pela primeira vez sobre 
suposta traição do do jogador. Influen-
ciadora colocou colunista contra a pa-
rede e você vai ver agora como.

 Bruna Biancardi tomou uma ati-
tude impulsiva?© Reprodução, Insta-
gram/@brunabiancardi

Desde que começou o boato de que 
Neymar teria a traído com a influencia-
dora Fernanda Campos, Bruna Biancar-
di que está grávida estava em silêncio. 
Estava... Pois agora a namorada do 
camisa 11 do Paris Saint-Germain resol-
veu se pronunciar. Bruna foi pressionar 
o colunista Erlan Bastos.

O motivo? Desde que a colunista 
Fabia Oliveira, do portal Metrópoles, 
divulgou a notícia da traição os nomes 

dos envolvidos estavam em alta na 
internet. Foi aí que o colunista Erlan 
Bastos do ‘EM OFF’ disse que Bruna 
Biancardi e Neymar - jogador que esta-
ria incomodado com a exposição - te-
riam feito um acordo quando reataram 
o namoro.

Segundo Erlan, Neymar ‘poderia 
pular a cerca’ desde que não tivesse 
relações com garotas de programas 
e além do mais sempre deveria usar 
proteção. Mais detalhes deste suposto 
acordo estão aqui. Confira.

BRUNA BIANCARDI PRESSIONA 
COLUNISTA E FAZ ‘AMEAÇA’

Nesta segunda, 19, Bruna Biancar-
di - influenciadora que fatura alto com 
publis - publicou em um stories no seu 

perfil no Instagram um print de uma 
mensagem que mandou para o colunis-
ta do ‘EM OFF’.

“Da onde você tirou essa merda que 
você anda espalhando por aí meu que-
rido? Acordo do que? Mostra as provas, 
vai levar é um grande processo nas cos-
tas”, essa foi a mensagem.

No entanto, o post foi apagado em 
pouco tempo, Bruna está se preparan-
do, junto com outras convidadas, para 
o casamento da influenciadora Bianca 
Coimbra. Por isso, está postando conte-
údo relacionado a este fato.

Todavia, ao que parece, Bruna pode 
ter postado o print da mensagem para 
Erlan no Stories porque o perfil do co-
lunista não aceita novas mensagens... 
Vamos ver os novos capítulos dessa 
polêmica.

Sidney Magal se emocionou ao 
falar sobre o AVC hemorrágico que 
sofreu durante um show. ‘Eu fiquei 
muito assustado e pensei: ‘Será que 
eu vou embora assim?’, assumiu. Sai-
ba mais!

 Sidney Magal se emocionou e 
chorou ao falar sobre o AVC hemor-
rágico que sofreu no palco© Repro-
dução, TV Globo

Sidney Magal começou a se sentir 
mal durante um show em São Paulo 
e, de lá, foi direto para o hospital com 
sintomas de pressão alta. O diagnós-
tico, um AVC hemorrágico, assustou 
o artista. “Eu fiquei muito assustado 
e pensei: ‘Será que eu vou embora 
assim?’”, assumiu, em entrevista ao 

“Fantástico” deste domingo (18).

O desabafo do cantor, que se 
sentiu tonto e chegou a tropeçar no 
palco antes de sair de cena andando 
com dificuldade, fez Magal se emo-
cionar ao falar sobre o carinho que 
sente e recebe dos fãs. “Significa 
muito [pra mim]”, garantiu. “Eu sou 
muito emocional nas coisas que eu 
faço, graças a Deus. Mas o médico 
tem preocupação com isso”, brincou 
o artista, casado há mais de 40 anos 
após viver um amor à primeira vista.

‘Não quero morrer no palco’, avi-
sa Sidney Magal

Ao voltar a falar sobre o mal-estar 

que sentiu enquanto se apresentava, 
o artista, que ficou internado por 
cerca de 10 dias após ser constatado 
o Acidente Vascular Cerebral, avisou: 
“Não quero morrer no palco, apesar 
de amar o palco. Mas o palco pra mim 
é um lugar de energia, de alegria. 
Não dá pra você de repente causar 
uma tristeza profunda morrendo no 
palco”.

E assumiu que chegou a pensar 
que, naquele momento, sua vida ti-
nha chegado ao fim. “Eu achei que 
pudesse [morrer] porque eu nunca 
senti isso”. Naquela hora passou pela 
minha cabeça e eu [pensei] não pos-
so, não posso”, recordou.

Magal, prestes a completar 73 
anos de idade, afirmou que após o 
susto vai precisar mudar hábitos até 
mesmo relacionados ao trabalho, 
como diminuir sua agenda de shows. 
“Eu sei que agora eu tenho que me 
comportar. Eu como demais, bebo 
demais, amo demais. Tudo na minha 
vida é demais”, explicou.

O artista, no entanto, mostrou o 
bom humor de sempre ao comen-
tar o vídeo de quando passou mal 
durante sua apresentação. “Me senti 
tonto, tropecei, fiquei andando igual 
a um senhorzinho de idade”, contou. 
“Queria ter saído com elegância, para 
o público não perceber”, divertiu-se.
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Cruzeiro: time europeu tem interesse em Cruzeiro: time europeu tem interesse em 
destaque do clube na temporadadestaque do clube na temporada

Atlético-MG terá desfalques e retornos Atlético-MG terá desfalques e retornos 
em provável estreia de Felipãoem provável estreia de Felipão

América-MG terá América-MG terá 
'reforço de peso' na volta 'reforço de peso' na volta 
do Brasileirãodo Brasileirão

Temporada de MarlonTemporada de Marlon

Desfalques certos do Desfalques certos do 
Atlético-MGAtlético-MG
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O O Atlético-MG volta a campo 
nesta quarta-feira (21) contra o Flu-
minense, depois da pausa da data 
Fifa. O Galo terá mudanças não 
só no corpo técnico, com a saída 
de Coudet e a chegada de Felipão, 
como também nos jogadores dispo-
níveis.

Para o duelo contra o Fluminen-
se, que pode marcar a estreia de 
Felipão no comando do clube, o 
Atlético não tem nenhum jogador 
suspenso. Pelo contrário, volta a 
contar com quatro que não atua-
ram no último jogo por acúmulo de 
cartões: Hulk, Hyoran, Otávio e Sa-
ravia. Todos com boa possibilidade 
de serem titulares.

Mesmo sem nenhum suspenso, 
o Atlético deverá ter desfalques, 
principalmente no sistema defensi-
vo. Maurício Lemos, que foi titular 
no último jogo, está com o Uruguai, 
que disputa amistoso nesta terça-
-feira (20), e por isso não deve ser 
utilizado na quarta pelo Galo.

Além de Lemos, Nathan Silva 
deve ser mais uma ausência, já que 
ele está próximo de trocar o alvi-
negro pelo Pumas, do México. O 
zagueiro, que vinha sendo titular, 
já ficou no banco no último jogo, 
quando as negociações para sua sa-
ída esquentaram.

Sem os dois zagueiros citados, o 
Atlético terá para a posição Bruno 

Fuchs, Jemerson e Réver. O Galo 
pode ter ainda o retorno de Igor 
Rabello, que não atua desde agosto 
de 2022 por uma lesão no joelho e 
pode ser relacionado pela primeira 
vez. Assim como Rabello, outro que 
pode voltar a ser relacionado é o 
atacante Alan Kardec, que não atua 
desde outubro de 2022 e treina 
normalmente com o elenco.

O Atlético enfrenta o Flumi-
nense na quarta às 21h30. Será o 
primeiro de três jogos seguidos 
fora de casa. Depois do Flu, o Galo 
encara o Fortaleza no sábado (24), 
às 18h30, no Castelão, e o Libertad 
(PAR) na terça (27), às 19h, no De-
fensores del Chaco. (Superesportes)

O Atlético tem apenas dois 
jogadores que são certeza de 
desfalque: Allan e Pedrinho. Os 
dois estavam no DM por lesões 

e iniciaram na última semana as 
primeiras corridas em volta do 
campo na Cidade do Galo. No 
entanto, os dois ainda vão levar 

tempo para serem liberados para 
jogar, o que deve acontecer ape-
nas no próximo mês. (Superes-
portes)

O lateral-esquerdo Marlon, de 
26 anos, um dos grandes desta-
ques do Cruzeiro no Campeona-
to Brasileiro despertou o inte-
resse do futebol europeu. O site 
russo Sport Express noticiou que 
o Krasnodar, clube da liga local, 
busca a aquisição do atleta.

A reportagem do Superespor-
tes conversou com uma fonte 
próxima ao jogador que confir-
mou que o interesse do Krasno-
dar é real e que vem desde os 
tempos em que o atleta defendia 
o Trabzonspor, da Turquia. Ape-
sar disso, ainda não houve ne-

nhum contato oficial.
A fonte consultada disse que, 

mesmo se tratando apenas de 
uma sondagem até o momento, 
acredita que o Cruzeiro venha 
a receber proposta oficial quan-
do a janela de transferências se 
abrir, no próximo dia 3 de julho. 
A probabilidade existe, principal-
mente, pelo fato de Marlon ser 
um desejo antigo do clube russo.

Outra fonte contou, porém, 
que Marlon está feliz no Cruzei-
ro e que não pretende deixar o 
clube. O jogador deixou o fute-
bol turco para voltar ao Brasil na 

intenção de ficar mais perto de 
sua família. Em caso de negocia-
ção, seu ex-clube, o Ankaragücü, 
da Turquia, teria direito a 15% do 
valor recebido pela Raposa.

A informação foi noticiada no 
Brasil, em primeira mão, pelo 
site Fanáticos e confirmada pela 
Itatiaia.

Marlon, que tem contrato com 
o Cruzeiro até o final de 2025, 
é titular absoluto da equipe de 
Pepa e disputou 15 partidas com 
a camisa estrelada, marcando 
dois gols e dando duas assistên-
cias. (Superesportes)

Marlon vem sendo um dos gran-
des nomes do Cruzeiro no Campeo-
nato Brasileiro e lidera o ranking de 
melhores atletas da posição na com-
petição segundo o Sofascore. O cami-
sa 3 é, também, o jogador que mais 
desarma no Brasileirão, com média 
de 4,5 desarmes por partida.

O lateral-esquerdo deu seus 
primeiros passos no futebol com a 
camisa do Juventude, mas foi no Cri-
ciúma que iniciou sua carreira como 
profissional. Marlon ainda atuou 
por Fluminense, Boa Vista (POR), 
Trabzonspor (TUR) e Ankaragücü 
(TUR), antes de chegar ao Cruzeiro.

Além de Marlon, o Cruzeiro 
conta com o jovem Kaiki Bruno 
para a lateral-esquerda. O jovem 
de 20 anos disputou, recentemen-
te, a Copa do Mundo sub-20 pela 
Seleção Brasileira, e foi um dos des-
taques brasileiros na competição. 
(Superesportes)

Na luta para deixar a zona de re-
baixamento do Campeonato Brasi-
leiro, o América-MG terá um grande 
reforço no retorno do Campeonato 
Brasileiro, após a data Fifa. O Coelho 
vai encarar a dupla Gre-Nal em sequ-
ência.

O grande reforço para o técnico 
Vagner Mancini é o retorno do za-
gueiro Éder, principal peça defensiva 
do América, que não atua há um mês, 

desde que lesionou: “É muito com-
plicado ficar fora, principalmente por 
lesão, mas entendo que isso faz parte 
da nossa profissão. Mas não poder 
estar à disposição, ajudar a equipe, é 
muito ruim, pois acabamos sofrendo 
do lado de fora. Agora, estou 100% 
recuperado, podendo voltar a treinar 
e a jogar sem problemas”, disse o jo-
gador.

Éder já esteve à disposição de 

Mancini no último jogo, contra o 
Athletico-PR, mas apenas no banco de 
reservas. O zagueiro quer que o Coe-
lho use esse período da data Fifa para 
intensificar os treinos e melhorar o 
desempenho: “Sabemos que a gente 
passou por um momento complica-
do, um início ruim de campeonato, 
mas também temos ciência da quali-
dade da nossa equipe e aonde pode-
mos chegar”. (Superesportes)
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FESTEJADÍSSIMO 

SÁBADO no Max Mim, quem estava sendo festejadíssimo era o vice-
-prefeito GUILHERME GUIMARÃES, que poderá mesmo ser o candidato 
para PREFEITO DE MOC no próximo ano. Realmente, um excelente can-
didato, honesto, trabalhador e que já vem desenvolvendo um trabalho 
brilhante nas grandes obras nesta administração de Humberto Souto que 
é uma das melhores já vista na cidade nos últimos tempos. 

OPINIÃO SENSURADA

GENTE, que Brasil é este onde o povo continua aceitando os abusos 
dos poderes? Na semana passada, por exemplo, o projeto de lei de au-
toria da deputada Dani Cunha, que prevê a criminalização da “discrimi-
nação contra pessoas politicamente expostas”, como políticos, ministros 
do Judiciário e militares. O texto agora deve ser apreciado no Senado 
antes de ser encaminhado para a sanção. Sua opinião fica censurada ofi-
cialmente.

ALIANÇA?

A perspectiva de uma aliança inédita entre o PT e o PSOL na disputa 
pela prefeitura de São Paulo já provoca rachas entre petistas a um ano 
e quatro meses do pleito municipal. O vice-presidente nacional do PT 
Washington Quaquá disse não existir qualquer acordo para apoiar Boulos 
em 2024. Gleisi Hoffmann, dirigente nacional da legenda e Juliano Me-
deiros, que comanda o PSOL, contestam Quaquá e dizem que houve sim 
um acerto entre os partidos.

60 ANOS DO MAX MIM

O PRESIDENTE DO MAX MIM, Wellington Felix estará promovendo 
no próximo dia 8 um jantar comemorativo dos 60 anos do belíssimo clu-
be. Quem diria que aquele espaço criado por Jamil Couri e Mario Sotto, 
iria ser transformar neste espaço maravilhoso que hoje é um verdadeiro 
parque de diversões. Era intensão dos fundadores criar o máximo no mí-
nimo e conseguiram. O clube foi crescendo, promovi ali festas históricas 
e tivemos inesquecíveis e grandes nomes na presidência, como JAMIL 
COURI que graças a Deus ainda está entre nós. Mas já partiram Waldeir 
Correia, Geraldo Correa Machado, Heribaldo Moreira, Carlos Alberto Sal-
gado (este começou a revolucionar o clube), João Galo e João Bosco. 
Mas todos os ex presidentes serão homenageados e estão confirmando 
presença. 

INOCENTE

O ex-presidente dos EUA, Donald Trump, foi fichado em tribunal em 
Miami e se declarou inocente das 37 acusações de que pôs em risco se-
gredos de Estado e obstruiu a Justiça ao guardar ilegalmente documentos 
sigilosos ao deixar a Casa Branca. Trump foi liberado sem precisar pagar 
fiança e prepara um pronunciamento, repetindo o que fez em abril ao se 
tornar réu em Nova York por suposto suborno à atriz pornô.

EXPOMONTES 2023

O PRESIDENTE DA SOCIEDADE RURAL, José Henrique Carvalho Ve-
loso, enviando convite para abertura da EXPOMONTES-2023 no próximo 
dia 30 às 18h. A festa agropecuária que como todos os anos é esperada 
pela população, deverá bater recorde de presenças, principalmente devi-
do ao show de JORGE & MATHEUS e GUSTAVO LIMA, comandados pela 
Cia Promoções. E falando na Expomontes, continuo com minha opinião 
e de muita gente, que o nosso Parque de Exposições anda meio ultrapas-
sado e precisa urgentemente de um novo projeto mais amplo e moderno. 
Quem sabe no próximo ano, né?

FRENTE A FRENTE

O DESTAQUE de hoje vai para os jovens empresários, FRANKLIN E KAITY 
LOPES TELLES E SOUZA, que fazem sucesso na Rede de Óticas Ouvidor e na 
franquia Colcci. Veja que bela foto com as lindas herdeiras: Klara e Sofia 

O PRESIDENTE DO MAX MIM, Wellington Felix, brilhou na estreia e foi foca-
lizado por este jornalista com a esposa Cinthia Mota Nascimento Felix e a filha, 
Isabella

CLARO que a junina manteve a tradição da missa na capela, procissão e levan-
tamento do mastro em homenagem a Santo Antônio sob o colorido de um 
espetacular show pirotécnico. Tudo perfeito nesta espetacular festa

A SEMPRE bela ex-Glamour-Girl, Melissa Macedo com Franco Simões

MONUMENTAL FESTA JUNINA DO MAX MIM- Indescritível o cenário belís-
simo que o gigantesco MAX MIM CLUBE ganhou para a sua tradicional FESTA 
JUNINA, que reuniu cerca de 8 mil pessoas, num clima de muita animação, 
verdadeiro ARRAIAL com detalhes espetaculares, vários espaços com pista de 
dança. O grandioso salão do forró, na qual a BANDA IMPACTO deu um verda-
deiro show junto com outras duplas de forró, sertanejas da cidade, barraqui-
nhas e muita gente bonita circulando. Inspirada em Portugal, criaram ambien-
tes autênticos onde as pessoas faziam questão de posarem para fotos. A festa 
começou na tarde de sábado, com os papais levando seus filhos e só terminou 
na madrugada de domingo. Estão de parabéns toda diretoria e funcionários 
que foram incansáveis na organização e por isso mesmo, o mega evento junino 
superou. Veja esta foto que focalizei em um dos salões

ESTE JORNALISTA emoldurado pelo atual presidente Wellington Felix e; os 
ex-presidentes, Wagner Batista Castro e Charles Caldeira, que realmente mere-
cem todas as honras pois em suas gestões, transformou o clube em uma cidade 
de diversões. Eles eram cumprimentadíssimos

ENCONTREI ali muitos e muitos amigos como Antônio Carlos e Raquel Me-
nezes Furtado

Foi também muito bom rever minha ex-Glamour-Girl, Silvana Bicalho, sempre 
linda

FAMILIARES REUNIDOS - A matriarca dona Maria Almeida Mendes com os 
filhos Helder e Maithê; o genro, Léo Colares; a nora, Zezinha; a neta, Ana Luisa 
com o noivo, Lucas Tsujiguchi

GOSTO DE VER a força e garra de INÊS SÁ MIRANDA que vem en-
frentando a dor da perda do seu inesquecível e inseparável Jair Sá Mi-
randa. Com muita dignidade, ela já voltou a comandar com os filhos as 
empresas, trabalhando pela manhã e a tarde, pois com sua fé inabalável 
e sabe perfeitamente que Deus lhe deu por muito tempo a companhia 
do seu grande amor. Jantei com ela e Pavilo na semana passada na casa 
do Gran Royalle Pirâmide e pude ver de perto sua recuperação. Sempre 
elegante e bonita.

A RENOMADA ARQUITETA IVANA ANDRADE vai comemorar seu 
aniversário de 51 anos com cara de 40. Sempre elegantíssima, em um 
requintadíssimo almoço na famosa VINÍCOLA DA FAMÍLIA FARDO, uma 
das mais elegantes do Estado de Curitiba, onde ela reside atualmente. 
Será um encontro belíssimo no estilo italiano é claro. Merci pelo convite 
e estarei presente para abraçar a querida amiga

MAIS UM PAR acaba de oficializar noivado em Trancoso, ou melhor, 
no bem montado restaurante ‘Bonito’. RIVAS ROCHA entregou aliança 
na mão direita para a linda ANA LETÍCIA. E falando naquela região, em 
Agosto estarei firme no meu ‘Cantinho’, ou seja, Arraial d’ Ajuda, inclu-
sive quando Léo e Maithê Colares estarão recebendo a visita de Miley 
Mendes e Eurico Zaccheu, que estivemos presente no casamento deles 
na bela cidade da Espanha, SALAMANCA.

COMO TODOS SABEM, existem empresários e outros nomes conhe-
cidos na cidade que faturaram MILHÕES em propinas nas nossas verbas 
que eram liberadas em Governos anteriores. A maioria está colocando 
empresas em nomes dos filhos e familiares. Pelo menos é o que estão 
dizendo por aí, pois não tenho prova de nada.  NINGUÉM FICA RICO DE 
UMA HORA PARA OUTRA, ou fica? 

MONTES CLAROS hoje é uma cidade de praticamente 500 mil ha-
bitantes e por isso mesmo, o comércio cresce apesar da crise. Agora um 
que está aí disparando é o setor de restaurantes. Cada dia abre na city 
um diferente e todos com muito bom gosto. Agora resta saber se tem 
um bom cardápio. Existem alguns que só tem mesmo ‘fama’ e preços 
altíssimos.

JÁ ESTOU COMEÇANDO a distribuir os COBERTORES da tradicional 
CAMPANHA DO FRIO para cobrir um irmão no inverno. Muitos amigos 
me ajudando, outros prometendo e estou esperando. Existem alguns 
bem em conta na loja 23 que poderão ser pagos através de PIX da própria 
loja. Conto com a participação dos amigos. 

VAP VIP


